

RECTIFICACIÓN

El retorno de la muchachada.

La ciudad acogió la noticia con una honda emoción de ternura. Alegría ínfima que alejó de su alma los cuervos del pesimismo, para dejar paso a las alondras de la esperanza. Otra vez como en doce años seguidos—las calles de la ciudad se llenarán de la jocunda alegría de la muchachada...

Rectificación oficial. El eco de la voz de la ciudad, que siendo colectiva era, sin embargo, una sola voz, ha tenido repercusiones vibrantes en los ministros. No se pedían bienes materiales, no se suplicaban privilegios, no se gestionaban honores. Ni caminos, ni pantanos, ni títulos. La ciudad, con el alma en los labios reclamaba una ruta espiritual...

Y como todo lo que en la vida es puro—las cumbres nevadas, la inmensidad del eter, los sentimientos nobles—la voz fué oída. Nada más fuerte que la voluntad colectiva, acuciada, estimulada por un ideal.

Ha sido un triunfo de la ciudad, en cuyo corazón latía un alto concepto de la propia estimación.

Las conquistas tienen el sabor dulce de las victorias difíciles. La reconquista es el placer de los fuertes, de los sólidamente preparados para futuras luchas, de los que saben que ningún esfuerzo se pierde cuando lleva dentro un anhelo de cultura o de superación. Acaso el secreto de todos los éxitos consiste en dejar una huella de bondad, de utilidad, de luz.

La Universidad, nuestra Universidad, había dejado la huella de una labor fecunda. Por eso el eco vibratorio de su demanda, tenía la fuerza dialéctica que convence y cautiva.

No ha sido una merced, ha sido un acto de justicia.

El miércoles, al lanzar al aire, en la noche serena, bañada de luna, la algarabía del repiqueteo de las campanas; al estallar las bombas en el espacio con su lluvia de puntitos rítmicos; al sonar en las calles las notas de los pasodobles mezcladas con los vítores, la ciudad se estremecía trémula de emoción porque recobraba un tesoro perdido: la expansión cultural de su pensamiento.

Recobraba una categoría. Podía sentir de nuevo el placer de crear generaciones de intelectuales, que a la vez que ideas, recogerán en su intelecto un amor hacia la ciudad, sincero y comprensivo. No muere en el corazón lo que vivió nuestra juventud. Murcia será en el futuro para los muchachos de ahora, un recuerdo lleno de sonrisas y de evocaciones. Todo se esfuma a lo largo de la procesión de los años, menos las horas de estudiante. Entonces el horizonte de nuestros deseos es claro y azul. Sinfonía primaveral. Luego la evocación nos inunda el alma de melancolía. Y la ciudad se nos aparece bella, cordial, acogedora...

Se acerca el otoño. Octubre. Inauguración de curso. Llega la muchachada. En las calles, en los teatros, en los cafés, se oirá el cascabeleo de sus risas, de sus comentarios, de sus voces. En primer plano las figuras doctas de los profesores. Nombres ilustres, algunos de los cuales todavía no doblaron la curva de la juventud. En la cátedra—el día de la primera lección—flotará un ambiente de íntima alegría. Habrá una sutil corriente de identificación espiritual entre maestros y discípulos. Y nunca con mayor fuerza emotiva podrá decir el catedrático:

—¡Señores! ¡decíamos ayer que el Derecho político....

Los oídos atentos, abiertas las ventanas de la inteligencia a los horizontes de la sabiduría captarán la palabra del profesor para ir formando la experiencia futura, útil al acervo cultural del país.

Hora del mediodía. La muchachada invadirá la Trajería y la Platería. Irán tejendo la cadena de las anécdotas, aprendiendo lo que ha de ser más tarde norma de sus vidas y medio de subsistir.

Surgirán los idilios. ¿Se concibe a la estudiante sin la gracia de un amor que haga más llevaderas las sapientas páginas de los libros? Aroma perfumada de la grey estudiantil. Miradas, como flechas encendidas, de estas mujeres nuestras que saben sentir y amar como ninguna. ¡Algunos quedarán prendidos de su belleza como homenaje devoto a la hermosura regional!

Retorna la muchachada. La ciudad les acogerá con la honda ternura de una madre que un día vió marchar al hijo, sin tener tiempo de decirle ¡adiós!

Otra vez la ciudad se dispone a dar su espíritu a los jóvenes.

A los hombres de mañana.

A los hombres nuevos que han de formar la España futura. Germinal.

No olviden que son una esperanza en la responsabilidad civil del futuro. Y den su alegría a la ciudad, que enristecida ayer, y alegre hoy, creyó perderlos para siempre...

Lázaro SOMOZA SILVA

Murcia 19 Septiembre 1929.

Nuestro Extraordinario de Septiembre

DICE «LA VOZ» DE CORDOBA:

«Hemos recibido un número extraordinario que ha publicado LEVANTE AGRARIO de Murcia, con motivo de la feria de Septiembre en dicha capital.

Dicho periódico es el órgano de la Federación Agraria Instructiva de dicha región y en su confección del Extraordinario ha sabido interpretar, tanto en su literatura como en sus gráficos, los encantos de su suelo, de su cielo azul purísimo, y de sus mujeres hermosas, y por ello tenemos una verdadera satisfacción en felicitar, muy efu-

Levante Agrario

No va del brazo de

ciervistas ni clericales

No estafa al público

hurtándole informaciones

Es el único diario local

liberal e independiente

sivamente, a tan distinguidos compañeros».

EL «DIARIO REGIONAL», DE LINARES:

«Nuestro querido colega murciano LEVANTE AGRARIO ha publicado un magnífico número extraordinario con motivo de las fiestas de la ciudad capital.

Por nuestra parte, acusamos recibo del ejemplar que se nos ha remitido y felicitamos muy sinceramente al querido colega por el éxito que ha obtenido».

«LA VOZ DE ARAGÓN», DE ZARAGOZA:

«Hemos recibido el número extraordinario que LEVANTE AGRARIO ha hecho dedicado a las fiestas que en Murcia se celebran en el mes actual.

Amen e interesante es el extraordinario de LEVANTE AGRARIO, un número muy útil, muy literario y de una esmerada y excelente confección.

Por el acierto y el buen gusto que imperan en él felicitamos a su redacción y a sus tipógrafos».

Alfonso Ayensa

Se encuentra en esta el culto periodista, redactor de «El Liberal», de Madrid, don Alfonso Ayensa.

Deseamos al compañero una grata estancia entre nosotros.

La prórroga de la Universidad

Murcia tributa un entusiasta recibimiento a la Comisión que ha gestionado en Madrid su continuación

Comentarios

Durante todo el día de ayer el tema obligado de todas las conversaciones puede decirse que fué el comentario de las noticias que con respecto a la continuación de nuestra Universidad y a la manifestación de júbilo que tuvo lugar al conocerse la noticia publicó ayer la Prensa.

La alegría unánime por tan grata noticia se exteriorizaba en todos los medios sociales. Murcia ha recibido con este motivo una de las mayores satisfacciones y como pueblo noble y agradecido ha sabido responder a los dictados de su gratitud manifestándose alegre y espontáneamente y exteriorizando su inmenso júbilo.

La noticia que ayer publicábamos anunciando la llegada en el rápido de la Comisión de autoridades murcianas que han gestionado en Madrid la continuación de nuestro primer centro docente, fué confirmada por una alocución del marqués de Ordoño transmitida telefónicamente que circuló por la ciudad profusamente durante el día de ayer, y decía así: MURCIANOS:

Por noticias que transmiten desde nuestra querida tierra me entero de la manifestación espontánea, efusiva y solemne que anoche celebrásteis apenas recibida la noticia hermosa que os transmití de la continuación de la Universidad: de nuestra Universidad; y que al llegar a mostraros ante el señor gobernador, para que dijera al Gobierno la gratitud nuestra, éste con la fuerza avasaliadora de su verbo cálido os contagió el espíritu llenándolo de luz, haciendo sentir las bellezas de nuestra Murcia.

Esa explosión de vuestros sentimientos hizo que los míos se desbordasen quitándome la opresión tan enorme que sobre mi pecho tenía y salieran a mis ojos las lágrimas de amor retenidas tanto tiempo como duró nuestro pesar.

El lustre caudillo, nuestro general Primo de Rivera, ha transformado nuestra fisonomía y los sentimientos nos ha convertido en alegría, ganándonos el corazón alimentándolo con la savia de la cultura. Y tenemos Universidad. Desde Madrid yo os invito a que a la hora de llegada del tren rápido, acudáis a la estación para recibir a la comisión que hemos tenido la suerte de conseguir esa buena nueva y allí se forme la grandiosa manifestación que impresione las fibras del alma, para todos juntos llegar a los pies de nuestra Patrona y se entone en la Catedral un solemne te deum en acción de gracias.

Murcianos: Yo os invito a que vuestros balcones ostenten colgaduras. Industriales, comerciantes, cerrad vuestras fábricas y acudid al llamamiento que os hago, y todos juntos gritemos con la fuerza de nuestro agradecimiento. ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva el general Primo de Rivera! ¡Viva la Universidad! ¡Viva Murcia!

El Marqués de Ordoño

El alcalde interino señor del Portillo, tenía preparada una alocución que no se publicó por haberse recibido la que antecede por teléfono.

Con este motivo, Murcia se dispuso a recibir dignamente a la Comisión. El Comercio, asociándose a este deseo cerró sus puertas antes de la hora acostumbrada para poder concurrir a la manifestación.

Telegramas

El Círculo Mercantil cursó al tener conocimiento de las primeras noticias los siguientes telegramas:

Presidente Consejo Ministros.—Madrid.

Nombre Círculo Mercantil felicite justo acuerdo prórroga Universidad, llenó júbilo región entera. Presidente, Montesinos.

Ministro Instrucción Pública.—Madrid.

Círculo Mercantil compartiendo alegría general felicita acuerdo prórroga Universidad.—Presidente, Montesinos.

Marqués de Ordoño.—Madrid.

Nombre Círculo Mercantil y propio te felicito brillantísima gestión que llena júbilo todos los murcianos.—Eduardo Montesinos.

Manuel Clavijo.—Madrid.

Nombre Círculo Mercantil y propio recibe con compañeros Comisión efusiva en horabuena por felicísima gestión que devuelve nuestra Universidad. Eduardo Montesinos.

La Unión Mercantil e Industrial, también cursó telegramas concebidos en análogos términos dirigidos a los Ministros y autoridades murcianas.

La Comisión local que ha venido actuando en los pasados días en pro de nuestra Universidad ha recibido y cursado en el día de ayer los siguientes despachos:

Madrid.—Pérez Mateos y Martínez Moya.

Consejo acordado prorrogar vida Universidad hasta reorganización Facultades. Saludámosles afectuosamente.—Clavijo, Rozalejo, Ibáñez, Hernández Castillo, González Conde, Ordoño, Martínez García

Salamanca.—Obispo.

Noticiosos regreso su Diócesis expresamos V. E. nombre propio y Comisión profundísima gratitud por sus fervorosas y eficaces gestiones en pro Universidad murciana reconocidas pueblo en terno aclamándole vivas entusiásticos en grandiosa manifestación que acaba celebrarse. Saludánle respetuosamente.—Pérez Mateos, Martínez Moya.

La misma Comisión se trasladó en pleno a la estación para expresar su gratitud a los señores que en Madrid han alcanzado tan brillante éxito.

En contestación a los telegramas cursados anteanoche por el alcalde accidental señor Portillo, ayer mañana se recibieron en el Ayuntamiento los telegramas siguientes:

Santander.—Mayordomo Mayor de S. M. a alcalde de Murcia.

He dado cuenta de su telegrama a Su Majestad y me encarga le dé muy expresivas gracias.

Salamanca.—Alcalde de Murcia.

Virgen de la Fuensanta oyó nuestras plegarias y Gobierno con su ilustre Presidente acogieron nuestros anhelos actuales sobre Universidad. Viva Murcia. Bendícele obispo Salamanca.

Don Francisco Barrios, presidente que fué de nuestra Audiencia provincial durante varios años y que actualmente lo es de la Territorial de Valencia, persona de la que se guarda grato recuerdo en Murcia, ha enviado el siguiente telegrama:

Valencia.—Presidente de Audiencia Territorial a alcalde.

Comparto con V. E. y Excelentísimo Ayuntamiento inmensa alegría satisfacción y contento que experimenta en estos momentos esa ciudad para mi tan querida por continuación Universidad honrándome tener en mi ejecutoria profesional como título que enorgulleceme haber desempeñado la primera Cátedra Derecho Civil al empujar funcionamiento ese ilustre centro docente. Saludo afectuosísimamente a V. E. y Excelentísimo Ayuntamiento.

Madrid.—Alcalde Interino.

Recibo con emoción telegrama que agradezco en extremo cabiéndome la alegría de haber apoyado sostenido en unión de mis compañeros de Comisión la legítima aspiración de Murcia y obtener resultado favorable debido al alto espíritu de justicia del jefe del Gobierno en contra falsa leyenda levantada contra nuestra querida Universidad. Por tener que concurrir Barcelona Congreso Exportación Agrícola como presidente que soy LINEA me es imposible participar allí con Murcia en su legítimo júbilo que emocionado comparto de todo corazón. Viva la Universidad. Marqués Rozalejo.

La Unión.—Alcalde a Alcalde de Murcia.

Enterado resolución Consejo Ministros continuación clases Universidad complázcame felicitarle en nombre esta Corporación y vecindario por justo y merecido triunfo. Le saluda José Paez Ríos.

En la estación

A pesar de lo desahucado del tiempo, numeroso público de todas las clases sociales, ocupaban el andén de la estación esperando la llegada de los comisionados murcianos.

Allí vimos a la Corporación municipal bajo mazas presidida por el primer teniente de alcalde don José del Portillo, Diputación provincial, clausuras de la Universidad, Instituto, Escuela Normal, Escuela Pericial de Comercio y Conservatorio, Colegios de Abogados y Procuradores, Casino, Círculo de Bellas Artes, Unión Mercantil e Industrial, La Fletadora Murciana, Federación Agraria, Cámaras de Comercio y de la Propiedad, Círculo Mercantil, Colegio Médico, Cuerpo de Médicos de la Beneficencia, Asociación de Practicantes Titulares, Colegio de Farmacéuticos y entidades diversas y distinguidas personalidades.

El gobernador civil señor Castelló y Madrid, llegó a la estación momentos antes de la llegada del rápido, siendo cumplimentado por cuantas personalidades allí se encontraban.

Al entrar el tren en agujas, el público prorrumió en vítores y aclamaciones y la banda de música del regimiento de Infantería de Sevilla interpretó la «Parranda», siendo un momento verdaderamente emocionante.

Desde el coche en que venían señores los de la comisión, se dieron por éstos vivas a Murcia y a nuestra Universidad, que fueron contestados unánimemente.

de Ordoño, Ibáñez Martín, Clavijo y Hernández Castillo, venían desde Archena los señores Sánchez Pozuelos, Hernández Mora y Fernández Reyes (don F.), que desde aquella estación les acompañaban hasta Murcia.

Los señores Martínez García y marqués de Rozalejo que también formaban parte de la comisión, tuvieron necesidad de quedarse en la Corte para la resolución de asuntos particulares.

La manifestación

Seguidamente se organizó la manifestación, figurando en primer lugar la banda de música del Regimiento de Sevilla, el Ayuntamiento bajo mazas con los señores de la Comisión, al frente de los cuales iba el gobernador civil señor Castelló y Madrid, siguiendo gran número de estudiantes y muchísimo público, que no cesaba de aplaudir y vitorear a la Universidad y a las autoridades durante el trayecto.

En la Catedral

La manifestación penetró en el templo Catedral, esperando la llegada una representación del Cabildo con puesta por los canónigos señores Nistal, Lucea y Hernández.

Seguidamente se cantó un Te Deum en acción de gracias por el feliz resultado de las gestiones realizadas acerca de los poderes públicos por la no supresión de nuestro primer centro docente.

Fué oficiado por el Muy Ilustre señor don Antonio Alvarez Caparrós, prelado doméstico de S. S. y Provisor del obispado, asistido de los beneficiados señores Media villa y García Rioja.

Las amplias naves del templo se vieron muy concurridas, siendo solo comparable el número de asistentes con el que invade la Catedral en los días de la vida de la Patrona.

Después del Te Deum se dirigió la manifestación al Ayuntamiento.

La presencia del gobernador y de la comisión en el balcón central del Ayuntamiento, fué acogida con una gran ovación.

Hecho el silencio, el alcalde dirigió unas breves palabras de salutación al pueblo de Murcia, terminando con vivas a Gobierno, al rey y a la Unión Patriótica, siendo muy aplaudido.

El señor Ibáñez Martín, en nombre de los comisionados, dijo que eran estos momentos de grandes agradecimientos al Gobierno que preside el general Primo de Rivera, por haberse conseguido la continuación de nuestra Universidad y que se ha conseguido ésta porque era justa y razonada la petición.

Fué muy aplaudido. El Gobernador civil habló en último lugar para reiterar en nombre del Gobierno y suyo propio, el agradecimiento hacia el pueblo de Murcia por expresar sus sentimientos de gratitud y patriotismo hacia el Gobierno, por la continuación de la Universidad.

Dice que comunicará al presidente del Gobierno sus deseos de que visite nuestra ciudad, y termina con un canto a nuestra tierra, diciendo que si no es murciano de naturaleza lo es de corazón.

Termina dando vivas al Rey, al general Primo de Rivera y a Murcia, abrazando en la persona del Alcalde al pueblo entero de Murcia.

La ovación con que se premia el elocuente discurso del Gobernador, dura largo rato, siendo interrumpido con aclamaciones frecuentemente.

Los catedráticos de la Universidad saludan a la Comisión

a los señores de la comisión por sus fructuosas gestiones en pro de la continuación de la Universidad.

Dice el señor Ibáñez Martín

Uno de nuestros redactores habló breves momentos con el Presidente de la Diputación para preguntarle su impresión personal sobre la gestión de la Comisión, de la que como es sabido ha sido el portavoz.

El Sr. Ibáñez Martín, manifestó que venía satisfechísimo. El Presidente del Consejo, nos dijo—prometió ser ponente en el Consejo de Ministros de la aspiración murciana, y el Ministro de Instrucción señor Callejo también nos indicó su excelente impresión sobre nuestra Universidad. Esto nos hizo concebir las mayores esperanzas de éxito en nuestra gestión.

Estas promesas se han cumplido, y ahora, al sentir la emoción del pueblo murciano, que sabe lo que para su cultura significa la Universidad, doy por bien hechas las inquietudes e incertidumbres de estos días.

Terminó el Presidente de la Diputación significándonos su agradecimiento y el de todos los comisionados, al Gobierno, que ha resuelto esta cuestión en favor de Murcia, y al pueblo murciano que con su entusiasmo ha dado una alta muestra de su nobleza e hidalgía.

Unas palabras del alcalde

El Marqués de Ordoño fué igualmente preguntado por uno de nuestros redactores acerca de su impresión personal.

—Como murciano, en primer término, y como Alcalde de la ciudad, mi alegría por la continuación de la Universidad, no tiene límites. Ya sabe Vd. que en esta cuestión he sido siempre optimista. Dé usted las gracias en mi nombre al pueblo murciano por el aliento que en todo momento nos ha prestado y por sus demostraciones de civismo y júbilo que tanto le enaltecen y tan alto hablan de su amor a su Universidad.

La llegada de numerosas personas que venían a felicitar al Alcalde, interrumpió el diálogo, del que nuestro reportero sacó la impresión del júbilo que como murciano experimenta el Marqués de Ordoño en estos momentos.

En cambio la letra gruesa de ciertas declaraciones menguó en tales proporciones que me causaron sorpresa.

Siempre, cuando el río crece la gente va a contemplar desde el puente, el singular espectáculo que ofrece.

y cuando viene el bajón del río se vé con pena que casi todo es arena al bajar el diapasón.

Saca-tapón

Lázaro Somoza Silva

Hoy, en el expreso, marcha con dirección a Madrid para reintegrarse a sus tareas periodísticas, nuestro distinguido compañero el redactor de «La Libertad» D. Lázaro Somoza Silva.

Al enviar al notable periodista nuestro afectuoso saludo de despedida, le expresamos nuestro deseo de volver a verlo pronto entre nosotros.

EN 2.ª PLANA

Estación Superior de Sericultura

Informaciones regionales

Superior Whippet 1929
El coche de moda y más barato



Adrián Viudes
Floridablanca, 75.—Teléfono, 2506.—Murcia